

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan penjelasan tentang pembelajaran matematika kelas X di Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat (PKBM) *Homeschooling* Primagama Banjarmasin tahun pelajaran 2022/2023, dapat disimpulkan sebagai berikut:

#### **1. Proses pembelajaran Kelas X di PKBM *Homeschooling* Primagama Banjarmasin**

##### **a. Perencanaan**

Pada langkah ini, pendidik mengikuti sesuai dengan silabus dan membuat bahan ajar sesuai kurikulum yang diterapkan yaitu kurikulum mereka belajar. Siswa sebelum masuk ke kelas akan mengikuti tes gaya belajar oleh tim psikologi untuk menentukan karakteristik belajar siswa. Siswa akan mengisi angket sambil berbincang-bincang santai, setelah tes akan kelihatan siswa itu cenderung memiliki gaya belajar kinestetik, visual atau auditori. Tim psikologi akan menyampaikan ke guru yang mengajar di kelas siswanya dan guru yang bersangkutan akan melakukan metode pembelajaran sesuai dengan gaya belajar tersebut.

##### **b. Pelaksanaan**

Pada langkah ini siswa kegiatan belajar mengajar disesuaikan dengan bahan ajar yang dibuat oleh pendidik sebelumnya, walaupun pada pelaksanaan ada beberapa yang belum terlaksana. Pendidik menjelaskan materi sesuai dengan gaya belajar peserta didik walaupun tiap peserta didik memiliki gaya belajar

berbeda-beda, guru akan menyesuaikan kenyamanan siswa saat belajar di kelas. Guru memaparkan materi sedikit dan langsung memberikan contoh soal agar peserta didik langsung memahaminya. Jenis pembelajaran di *Homeschooling* ada 3 diantaranya tata muka + tutorial, mandiri dan kelas klasikal.

### **c. Evaluasi.**

Pada langkah ini pendidik melakukan penilaian, pendidik sudah melaksanakan dari berbagai aspek sesuai dengan tuntutan kurikulum merdeka belajar. Penilaian di PKBM *Homeschooling* juga sama dengan sekolah formal lainnya. Namun, istilah saja yang berbeda di sekolah formal ada penilaian sumatif tetapi di *homeschooling* disebut dengan uji modul. Di sekolah formal ada Ujian kenaikan kelas, di *homeschooling* disebut dengan istilah ujian pendidikan kesetaraan

## **2. Hasil Belajar Matematika Kelas X SMA di PKBM *Homeschooling* Primagama Banjarmasin.**

Hasil belajar matematika kelas X secara kognitif sudah memenuhi Kriteria Ketercapaian Tujuan Pembelajaran (KKTP) dan secara afektif siswa sudah terampil, aktif pada saat pembelajaran berlangsung. Berdasarkan wawancara dengan tim akademik hasil belajar rata-rata kelas X dapat dikategorikan baik, tetapi untuk pendidik bisa mengevaluasi kedepannya agar pembelajaran lebih baik lagi.

## **B. Saran**

Dari beberapa tahapan penelitian, maka penulis ingin memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi siswa diharapkan untuk selalu meningkatkan semangat belajar, keaktifan di kelas serta kemandirian belajar di rumah.
2. Bagi guru yang mengampu pelajaran matematika untuk memperhatikan gaya belajar siswa, belajar mengajar lebih bervariasi agar peserta didik lebih mudah dan semangat dalam belajar.
3. Bagi peneliti selanjutnya disarankan menjadikan penelitian ini bahan referensi dan mengembangkan penelitian yang serupa